
様式第８号（その１） 

令和６年度 第３回 入札監視委員会議事概要 

開催日及び場所  令和７年１月３０日（木） 大牟田市企業局庁舎３階 入札室 

出席委員名 
中尾総合法律事務所  弁護士      池端 祥久（委員長） 
有明工業高等専門学校 創造工学科教授  下田 誠也 
杉山公認会計士事務所 公認会計士    杉山 由美 

議事対象期間  令和６年８月１日 ～ 令和６年１１月３０日 

抽出案件 ８件 （議事） 
１ 入札契約手続の運用状況報告 
２ 抽出事案の審議 
３ その他 

 一般競争入札 ４件 

 指名競争入札 ４件 

 随意契約 ０件 
委員からの意見・

質問、それに対す

る回答 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

意見・質問 回答 

【１．入札契約手続の運用状況報告について】 

  

【２．抽出案件の審議】 
事案１：大牟田市公共下水道事業 勝立諏訪汚水幹線築造（R6-2 工区）工事 

（一般競争入札） 

① どのような点で加算点の差がつい

たのか？ 
 
 
 
 

① 「企業の施工実績の状況」「ISO の

認証取得」「配置予定技術者の継続

教育」の項目で差がついている。 
 
 
 

事案２：大牟田市歴木中学校再編部室棟及び外構整備工事 （一般競争入札） 

① 参加業者が１者の理由は？ 
 
 
② 対象業者数は？ 

① 時期的に建築の発注が多かったた

めと考えている。 
 
② １３者。 
 
 
 



委員からの意見・

質問、それに対す

る回答 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

事案３：大牟田市橘市営住宅外 1 件公共下水道切替工事 （一般競争入札） 

① 対象業者数は？ 
 
② 参加業者が１者の理由は？ 
 
 
 
 
③ 公共下水道工事の入札は件数が多

いのに、参加業者が少ないと今後は

厳しいのでないか？ 
 

① ２７者。 
 
② この案件は昨年度１度入札を行っ

たが応札者がおらず中止した案

件。設計を見直し、今回再度入札を

行い１者応札してきたもの。 
 
③ 今回の工事は、市営住宅の合併浄

化槽から公共下水道への切替え工

事であり、今後、同様の工事の発注

は多くはない。 
 

事案４：大牟田市三十六高田線道路改良外 1 工事 （指名競争入札） 

① 辞退の理由は？ 
 

 
② 道路改良工事は多いのか？ 

 
③ 最低制限価格と同額の見積もりだ

が比較的積算しやすい工事なの

か？ 
 
 
 

① 技術者不足、手持ち工事があると

の理由が多かった。 
 
② 多い時期ではある。 
 
③ 舗装工事なので、面積が具体的に

定まっているため、比較的積算し

やすいと考えている。 

事案５：大牟田市中白川町 3 丁目 3 号線外 1 舗装改良工事 （指名競争入札） 

① 実際に対応できる業者数は？ 
 

② １２業者を選定した理由は？ 

① ２９者。 
 
② 舗装を希望順位一位としている業

者で、工事場所や手持ち工事等を

考慮して決めている。 
 
 
 
 
 



委員からの意見・

質問、それに対す

る回答 
 
 

事案６：大牟田市歴木中学校再編プール棟改修及び外構フェンス整備工事   
（指名競争入札） 

① 他にも同じ中学校の案件があるが、

分割して工事を行っているのか？ 
 
② プールなので特殊な工事とかでは

ないのか？ 
 

③ 辞退が多い理由は？ 
 

① 業者の受注機会を増やすため、工

事内容ごとに発注した。  
 
② 特殊な工事ではない。 

 
 

③ 技術者不足、手持ち工事があると

の理由が多かった。 
事案７：大牟田市公共下水道事業 吉野処理系統実施設計（R6-1 工区）業務委

託 （一般競争入札） 

① この案件はどのような内容なの

か？  
 
 
 
② 市内業者だけでは対応が難しいな

どの理由で JV になったのか？ 
 

① 工事用の図面を作る設計業務、現

地での測量業務、柱状図で土質の

状況など求める原位置試験業務な

どである。 
 
②  実績要件を設けているが、市内業

者だけでは対応が難しいのと土木

設計の登録業者が、市内業者３者・

認定業者が１者のため県内業者ま

で広げた。 
 

事案８：大牟田市第二グラウンドトイレ改修工事に伴う実施設計業務委託   

（指名競争入札） 
① 対応できる業者数は？ 
 
 
 
 
 
② 辞退理由は？ 

① 市内業者で６者となり、業者数が

少ないため県内業者まで広げた。

県内業者は１００者を超えるため

業者登録所在地を考慮したうえで

指名した。 
 

② 多忙、手持ち工事があるとの理由

が多かった。 
 

 
 


